
ERIC BOTHOREL

Député de la 5^e circonscription des Côtes d'Armor

COMMUNIQUÉ

Lannion, le 26 mai 2025

Pour le Député Eric Bothorel :
« L'amendement raisonné de la terre est nécessaire,
les amendements irraisonnés parlementaires
ont abouti à une impasse. »

Un texte d'une proposition de loi qui passe de 8 articles à 26, puis à 1 200 articles, avec plus de 3 500 amendements. Les autoproclamés tenants de la décroissance agricole ont voulu jouer, une fois de plus, une fois de trop, avec les limites du règlement de l'Assemblée nationale et se trouvent aujourd'hui furieux d'être pris à leur propre piège, à leur tentative de sabotage de la loi agricole.

Est-ce le signe d'une vitalité démocratique ? Est-ce la volonté de faire avancer les sujets agricoles ou environnementaux ? Est-ce une autre façon d'abimer le Parlement ?

Parlementaire depuis 8 ans je continue de considérer avec le moraliste Joseph Joubert qu'«Il vaut mieux débattre d'une question sans la régler que la régler sans en avoir débattu.»

Les travaux en Commission des Affaires économiques et en Commission du développement durable et de l'aménagement du territoire furent des heures de débats, de confrontations de points de vue, mais ont abouti à une proposition de loi qui pouvait être discutée, débattue et même adoptée.

A titre personnel, j'étais et je suis opposé à la réintroduction d'un néocotinoïde pour sauver quelques filières agricoles, importantes pour leurs acteurs, mais mettant en danger nos engagements écologiques.

A titre personnel, j'étais pour faire confiance aux agriculteurs, mais aussi aux élus locaux et aux Comités de Bassin de l'eau pour voir où des retenues d'eau étaient indispensables pour préserver la production de nos aliments, à l'heure du réchauffement climatique.

A titre personnel, j'étais pour faciliter la modernisation d'installations agricoles, conditionnée par de meilleures performances environnementales et plus respectueuses du bien-être animal.

Mais le choix a été fait de refuser ces débats en réunissant les conditions de leurs blocages.

ERIC BOTHOREL

Député de la 5^e circonscription des Côtes d'Armor

La Bretagne est une terre nourricière, elle a montré que l'agriculture pouvait et devait évoluer. J'étais ce week-end avec les producteurs légumiers d'Armor. Je sais les efforts, les investissements consentis. Je ne me résous pas à ce que l'on oppose ceux qui nous nourrissent et nos concitoyens.

Mais nous ne pouvons pas nous soumettre aux Insoumis, qui depuis deux ans n'ont comme seul projet que de vouloir faire trembler nos Institutions. Et ils ont pris en otage l'agriculture et des sujets cruciaux pour le présent et l'avenir de nos territoires. Les questions agricoles ne peuvent être gérées par des théories et des slogans, elles ont besoin de sérieux et de pragmatisme.

Une occasion ratée ! Et pendant ce temps les agriculteurs travaillent.

Contact presse : contact@ericbothorel.bzh – 02 96 37 03 23 – 06 40 52 49 76